
PÁG. 7

ENCENDIDO DEL ARBOLITO

Advierten sobre las consecuencias económicas del proyecto que busca aumentar 
aportes. Además, resaltaron las dificultades que enfrentan actualmente los afiliados.

LOS PALMERAS 
LLEGAN A RÍO GRANDE

¡OTRO TRIUNFAZO! 
VALU GARAY NO 
PARA DE CRECER

Daniel González, vicepresidente de la Cámara de Comercio, afirmó que la
iniciativa del ente turístico es positiva, pero no hay acuerdo 
con la creación de un impuesto.

EL INSTITUTO MUNICIPAL DE DEPORTES 
PRESENTÓ SU PRESUPUESTO PARA 2025

CÁMARAS DE USHUAIA RESPALDAN EL ENUTUR 
PERO RECHAZAN EL IMPUESTO AL TURISMO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

USHUAIA

OSEF

PÁG. 7

TURISMO

PÁG. 10

El Instituto presentó las proyecciones económicas y los principales ejes de acción para el 
próximo año, e hizo un repaso de lo hecho durante 2024. 

PÁG. 8
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ASFALTO EN B° 9 DE OCTUBRE

Se completó la cinta asfáltica sobre la calle 203 del barrio 9 de Octubre, una acción 
enmarcada en el Plan de Recualificación Urbana y Turística de 
Tolhuin (PRUTT). PÁG. 3

TENIS

En el marco de la fiesta municipal 
del Encendido del Arbolito y un 
nuevo aniversario del Parque 
de los 100 Años, el próximo 7 de 
diciembre la banda santafesina 
Los Palmeras estará en la ciudad

CRÍTICAS A LA GESTIÓN: SUBA DE APORTES 
Y MENOS SERVICIOS PARA LOS AFILIADOS

PÁG. 9

NUEVAS CALLES PAVIMENTADAS 

PARA LOS VECINOS DE TOLHUIN

Tras coronarse subcampeón en 
el J300 Zapopán (MEX) junto a 
Bonini (BRA) en el dobles, pasó 
a ser 51° del ITF Juniors y en la 
primera ronda del J500 Mérida 
(MEX) le ganó al 9° del ranking del 
US Open.
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EL ROMPEHIELOS “ALMIRANTE IRÍZAR” COMPLETÓ LA ETAPA 
DE ALISTAMIENTO PARA UNA NUEVA CAMPAÑA ANTÁRTICA

Esto incluyó ejercicios de lucha 
contra incendio, rol de abandono, 
control de averías y respuestas a con-
tingencias varias; cambios de sistemas 
de propulsión en navegación, movi-
mientos con helicóptero y pruebas de 
equipos electrónicos.

La prueba de máquinas consiste en el 
último paso para que la unidad esté lista 
para zarpar rumbo al continente blanco, 
por lo que se evalúan todas las etapas 
previas y el mantenimiento realizado.

Para el Capitán de Navío Sebastián 
Alejandro Musa, comandante del bu-
que “siempre es importante hacer una 
prueba de máquinas cuando uno va a 
encarar una operación tan importante 
como es una Campaña Antártica, una 
expedición con 300 personas a bordo, 
dos helicópteros y todas las tareas que 
tenemos que llevar a cabo”.

Además, consideró que lo más re-
levante es el adiestramiento del perso-
nal. “Es importante que tomen dimen-
sión del trabajo que se va a realizar. Si 
bien las condiciones obviamente del 
ambiente son diferentes, sirve para 

Durante cuatro días de navegación la tripulación, equipos y sistemas, del rompehielos ARA “Almirante Irízar” finalizaron la 
puesta a punto de todas sus capacidades de cara a la Campaña Antártica de Verano 2024-2025.

INTERÉS GENERAL

que el equipo se constituya convenien-
te”, sostuvo.

Las actividades operativas
Para realizar todas estas tareas el 

“Irízar” dejó la Dársena Norte del Puer-
to de Buenos Aires el pasado martes 
por la noche, luego de una serie de pre-

parativos y ante la orden emitida desde 
el puente de comando de “cubrir rol de 
maniobra generar para zarpar”.

Con las primeras horas del miérco-
les, el gran buque naranja de 121 me-
tros de eslora y 25 metros de manga ini-
ció su derrota rumbo al sur. La zona de 
operaciones se ubicó frente a las costas 
de Mar del Plata que, por su profundi-
dad, permitió que se lleven a cabo las 
diferentes acciones programadas.

Los primeros ejercicios consistieron 
en situaciones simuladas de lucha con-
tra incendio y rol de abandono, que en 
una eventual emergencia movilizaría a 
toda la tripulación a alguno de los 4 bo-
tes salvavidas, con capacidad para 85 
personas, dispuestos en las bandas del 
buque. Simulacros similares tuvieron 
lugar a lo largo de toda la navegación.

El segundo día la actividad incluyó 
maniobras de lanzamiento y recupe-
ración de aeronave, por lo que arribó 
a la zona un helicóptero Sea King per-
teneciente a la Segunda Escuadrilla 
Aeronaval de Helicópteros. Los pilotos 
llevaron a cabo el ejercicio denomina-
do PAYD, consistente en despegue y 
aterrizaje en la cubierta de vuelo. En la 
campaña antártica las aeronaves ten-
drán la responsabilidad de transportar 
carga suspendida desde el buque hasta 
las distintas bases para contribuir al re-
abastecimiento logístico, de acuerdo a 
las necesidades del rompehielos y del 
Comando Conjunto Antártico. Ade-
más, lo harán con condiciones de bajas 
temperaturas y vientos de distintas in-
tensidades.

Durante la CAV serán dos helicópte-
ros operando con una capacidad máxi-
ma de carga de 2.700 kilos cada uno, y 

una autonomía variable de alrededor 
de cuatro horas. Al respecto el Capitán 
de Corbeta Juan Prados, Comandante 
de la Escuadrilla, destacó la experien-
cia del personal que ya formó parte de 
otras campañas y marcó como varia-
ble de complejidad las características 
climáticas de la Antártida y la rapidez 
con la que pueden cambiar las condi-
ciones meteorológicas.

En esta oportunidad, el helicóptero 
trasladó a las autoridades que arriba-
ron al buque en horas de la tarde del 
jueves, para supervisar a bordo el esta-
do operativo previo a la Campaña An-
tártica. Con una recorrida por la uni-
dad pudieron constatar las distintas 
capacidades, equipos e instalaciones 
al tiempo que dialogaron con los jefes 
de cada área. El mismo día se produjo 
el encuentro con el aviso ARA “Puerto 
Argentino” que se encontraba nave-
gando rumbo al norte y que también 
formará parte de la CAV 2024-2025.

El viernes las pruebas de máquinas 
continuaron y se realizó la maniobra 
denominada crash stop que consiste en 
avanzar a toda máquina, frenar y retroce-
der para evaluar los tiempos de reacción 
y el comportamiento de los sistemas. 
Luego se continuó con otras pruebas de 
navegación y funciones de motores.

La tripulación del “Irízar” contabi-
lizó un total de 186 personas, entre ofi-
ciales, suboficiales, civiles con distin-
tas funciones y un grupo de 24 cadetes 
de 2°, 3° y 4° año de la Escuela Naval 
Militar. Estos últimos, acompañados 
por un oficial y dos instructores apro-
vecharon la navegación para incorpo-
rar y reforzar conocimientos de nave-
gación.
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El Municipio de Tolhuin continúa trabajando en la mejora de la infraestructura urbana a través de la ejecución de obras de 
asfaltado. 

NUEVAS CALLES PAVIMENTADAS 
PARA LOS VECINOS DE TOLHUIN

En esta oportunidad, se completó la 
cinta asfáltica sobre la calle 203 del ba-
rrio 9 de Octubre, una acción enmarca-
da en el Plan de Recualificación Urbana 
y Turística de Tolhuin (PRUTT).

El PRUTT tiene como objetivo prin-
cipal articular los motores del desa-
rrollo urbano y territorial mediante 
intervenciones en espacios públicos, 
generación de empleo, capacitación en 
obra pública y mejoras en las condicio-
nes de los barrios. Además, estas inicia-
tivas están alineadas con las políticas 
de regularización y saneamiento urba-
no ambiental impulsadas por la gestión 
actual.

El intendente Harrington destacó la 
importancia de estas obras, afirmando 
que “es un paso más para el Tolhuin 
que queremos, que nuestros vecinos 
se merecen. En este contexto adverso 
de la obra pública nacional, provincial 
y municipal, podemos concretar estas 
mejoras con recursos propios, materia-
lizando el sueño de ver a Tolhuin como 
lo merecemos todos los tolhuinenses.”

ASFALTO EN B° 9 DE OCTUBRE

Por su parte, el secretario de Pla-
nificación y Desarrollo Urbano, el 
arquitecto Hugo Gómez, enfatizó en 
que “la planificación consciente y 
responsable de las obras permite no 

solo resolver problemáticas vecina-
les de manera eficiente, sino también 
democratizar los recursos municipa-
les. Estas mejoras no solo representan 
avances en infraestructura, sino que 

generan beneficios como mejor acce-
sibilidad a los comercios, reducción de 
costos de mantenimiento, tránsito más 
fluido y mejores condiciones de vida 
para los vecinos.”
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El propósito de la acción articula-
da es acercar el turismo antártico a la 
comunidad local a través de la visita a 
los barcos que recalan durante la tem-
porada de cruceros en Ushuaia y que 
están próximos a zarpar al continente 
blanco.

La Jefa División Monitoreo depen-
diente del Departamento Turismo de 
Cruceros del INFUETUR, Carolina 
Ojeda, indicó que “lo que estamos tra-
bajando junto con los Tour Operadores 
Antárticos es desarrollar acciones que 
fortalezcan los lazos con la comunidad 
respecto al turismo antártico”.

“En este marco avanzamos siendo 
nexo con el Comité de Puertas de En-
trada de IAATO a través de su repre-
sentante Leentje Toering, conforman-
do un grupo de trabajo donde se han 
planteado diversas acciones y proyec-
tos que involucren no sólo a los Tour 
Operadores Antárticos, sino también 
a otros actores clave del sector, como 
agentes marítimos, la Dirección Pro-
vincial de Puertos, universidad, y otras 
empresas y organizaciones y la comu-
nidad local” detalló Ojeda.

El Instituto Fueguino de Turismo junto con el Comité de Puertas de Entrada de la Asociación Internacional de Operadores de 
Turismo Antártico (IAATO), con la colaboración del Ministerio de Educación y la Dirección Provincial de Puertos, coordinaron la 
visita de los alumnos de 6º grado de la Escuela Provincial Nª48 “Mujeres Veteranas de la Guerra de Malvinas” de la ciudad de 
Ushuaia al buque antártico National Geographic Endurance .

De esta manera, una de las prime-
ras acciones fue organizar visitas a 
cruceros antárticos para estudiantes 
de distintos niveles educativos. La 
visita al barco National Geographic 
Endurance, que opera la empresa 

DAN A CONOCER EL TURISMO ANTÁRTICO
ACTUALIDAD

TRABAJOS DE MEJORAMIENTO 
VIAL EN AV. SAN MARTÍN

Este miércoles 27 de noviembre 
se realizarán trabajos de mejora-
miento vial en la avenida San Mar-
tín, en los tramos comprendidos 
entre Thorne y 25 de mayo; Piedra-
buena y Av. Belgrano; Espora y Av. 9 
de Julio.

Las tareas comprenden el sa-
neamiento de las áreas deteriora-
das, para luego poder avanzar con 
el fresado y el recapado asfáltico. 

En virtud de estas labores es que se 
verá restringida la circulación media 
calzada en los tramos mencionados, 
desde las 7 hasta las 22 horas aproxi-
madamente.

Este despliegue mejorará con-
siderablemente la traza vial de una 
de nuestras principales arterias, de 
importante flujo vehicular, donde se 
emplaza el corredor comercial más 
importante de Río Grande.

RÍO GRANDE

Lindblad Expeditions, fue gestionada 
también por la agencia marítima Us-
huaia Shipping y es la primera visita a 
la que los estudiantes de una escuela 
van a acceder la presente temporada. 
Los estudiantes quienes vienen tra-
bajando en la temática antártica pu-
dieron recorrer las instalaciones y co-
nocer la labor que desarrollan, ya que 
muchas veces se desconoce o pasa a 
ser una actividad exclusiva del turis-
mo” agregó.

Asimismo la referente indicó que 
“buscamos poner en valor a Ushuaia 
como puerta de entrada al continente 
blanco, informar sobre la gran cantidad 
de recaladas de cruceros antárticos, los 
servicios que se generan en torno a la 
actividad y los beneficios que trae en 
consecuencia para nuestra ciudad”.

Cabe mencionar que se tienen pre-
vistas más visitas de instituciones edu-
cativas durante la temporada 2024-
2025.

Por su parte el Presidente de la Di-
rección Provincial de Puertos, Roberto 
Murcia destacó la importancia estraté-
gica del puerto de Ushuaia como puer-
ta de entrada a la Antártida, resaltando 
el rol fundamental que desempeña en 
el desarrollo turístico y económico de 
la región. 

“La vinculación entre el puerto, la 
ciudad y nuestra comunidad es clave 
para potenciar las oportunidades que 
genera el turismo, tanto en el ámbito 
local como internacional. La colabora-
ción con el Instituto Fueguino de Tu-
rismo y nuestra activa participación 
en la Asociación Internacional de Ope-
radores de Turismo Antártico (IAATO) 
refuerzan nuestra posición como un 
destino privilegiado, conectando Us-
huaia con el mundo y promoviendo un 
desarrollo sustentable que beneficie a 
todos los fueguinos”, afirmó Murcia.
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RÍO GRANDE

JORNADA CIENTÍFICA “EXPLORANDO 
LA TIERRA, EL CIELO Y EL ESPACIO”

La cita tendrá lugar en el salón de la Bi-
blioteca de la UTN de la Facultad Regional 
Río Grande, de 19:00 a 21:00 h. y las expo-
siciones estarán a cargo de científicos de la 
Estación Astronómica Río Grande. 

Cabe resaltar que la jornada es abier-
ta, gratuita y sin inscripción. Está des-
tinada a aquellos interesados en la ex-
ploración astronómica, la sismología y 
público en general.

La responsable de Ciencia y Tecnolo-
gía provincial, Lorena Escudero, brindó 
detalles de la jornada y señaló que “en 
esta oportunidad los científicos disertarán 
acerca de las acciones y programas que es-
tán llevando adelante en la estación”.

“Estas actividades son de importan-
cia estratégica para la provincia y para la 
comunidad científica nacional e inter-
nacional”, dijo y precisó que “desde la 
Estación Astronómica nos van a contar 
cómo estudian la alta atmósfera para co-
nocer su composición y también sobre 
la lluvia de meteoros que provienen del 
espacio exterior”.

A su vez, agregó que “también estarán 
hablando acerca del trabajo que vienen 
realizando con estaciones sismológicas 

La Secretaría de Ciencia y Tecnología del Gobierno de la provincia junto con la Universidad Tecnológica Nacional, Facultad 
Regional Río Grande, invitan a la comunidad a participar de la jornada científica denominada “Explorando la tierra, el cielo y el 
espacio” que se desarrollará el próximo jueves 28 de noviembre. 

que brindan datos de movimientos 
tectónicos en toda la región austral de 
Sudamérica, lo cual es esencial para 

una zona de riesgo sismológico como 
Tierra del Fuego”

“Esperamos que puedan asistir para 

que conozcan las líneas de trabajo de la 
Estación Astronómica Río Grande”, con-
cluyó
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ELECCIÓN DE JUECES: EL CONSEJO DE LA 
MAGISTRATURA VUELVE A POSTERGAR LA DECISIÓN

Durante la sesión, Agustín Tita so-
licitó más tiempo para profundizar el 
análisis de los antecedentes, entre-
vistas y exámenes de los postulantes, 
argumentando que no había contado 
con el tiempo necesario para un es-
tudio exhaustivo. Este pedido generó 
un extenso debate en el plenario.

El legislador Jorge Lechman y el 
presidente del Consejo, Ernesto Lo-
ffler, manifestaron inicialmente su 
intención de proceder con la vota-
ción, señalando la urgencia plantea-
da por el Colegio de Abogados para 
cubrir las vacantes judiciales. Sin 
embargo, ambos optaron por acom-
pañar la decisión de la mayoría, re-
saltando la necesidad de actuar con 
consenso.

Por su parte, el consejero Greve 
destacó los compromisos laborales 
de los miembros del Consejo en esta 
época del año, mientras que el con-
sejero Martínez de Sucre subrayó que 
la tradición del órgano ha sido respe-
tar los pedidos de los consejeros para 
asegurar un análisis adecuado.

Finalmente, tras una deliberación 
y un cuarto intermedio solicitado por 

El Consejo de la Magistratura provincial puso fecha para tratar este asunto el 12 de diciembre a las 14 horas. La decisión ya había 
sido postergada el pasado 19 de noviembre. Además,  evalúan un jury contra Laura Urquiza.

USHUAIA

los consejeros Muchnik y D’Angelo, 
se acordó reprogramar la votación al 
12 de diciembre. La decisión estuvo 
motivada, en parte, por la relevancia 

CAMPAÑA DE LUCHA 
CONTRA EL CÁNCER BUCAL

Entre el 26 y el 30 de noviembre, 
los Centros de Atención Primaria de 
la Salud de Ushuaia brindarán aten-
ción odontológica sin turno previo 
en el marco de la campaña de lucha 
contra el cáncer bucal. 

La atención estará destinada a 
personas con lesiones, usuarios de 
prótesis y consumidores habituales 
de alcohol y tabaco. 

Además en Río Grande se dicta-
rá una charla denominada “Preven-
ción y Cuidado del Cáncer Bucal”, el 
próximo 5 de diciembre en el Cen-
tro Cultural Yaganes de 9:00 a 13:00 
h. El encuentro es organizado por el 
Servicio de Odontología del Hospital 
Regional Río Grande en su área de Es-
tomatología.

Sobre esto, el odontólogo del 
HRRG, Martín García, dijo que “la 
charla está dirigida a público en ge-
neral. La idea es que nos puedan es-

cuchar y concientizar sobre el cáncer 
bucal”.

“Vamos a hablar sobre el sistema 
estomatognático dental y nos acom-
pañará el servicio de oncología, dia-
betes, tabaquismo, nutrición y der-
matología”, indicó. 

En Ushuaia las actividades se ini-
ciarán este martes y se extenderán 
hasta el próximo sábado. El servicio 
de odontología de los CAPS realizará 
atención sin turno previo. A los con-
troles se sumarán otras instituciones 
como LUCCAU. En esa institución se 
dispondrá atención sin turnos pre-
vios el miércoles en el horario de 8:30 
a 12:00 h. y de 17:00 a 19:00 hs. 

Asimismo, se ofrecerá el mismo 
servicio en diversos horarios esta-
blecidos en ocho centros de salud de 
la provincia. Los horarios se podrán 
consultar en las redes sociales del Mi-
nisterio de Salud de la Provincia.

SALUD

del acto y la necesidad de contar con 
la totalidad de los consejeros.

Un detalle importante es que el 
aplazamiento puede modificar el pa-

norama de votos, dado que varios 
mandatos de los consejeros actuales 
concluirán el próximo 15 de diciembre.

El caso de la fiscal Laura Urquiza 
toma estado parlamentario

En la misma reunión, el Consejo 
de la Magistratura dio curso al pro-
ceso disciplinario iniciado por el jefe 
de fiscales, Eduardo Urquiza, contra 
la fiscal Laura Urquiza en Río Grande. 
La controversia surgió por la negati-
va de la fiscal a intervenir en un caso 
de presunta mala praxis médica con 
desenlace fatal ocurrido durante su 
turno.

Los consejeros solicitaron al Supe-
rior Tribunal de Justicia todos los an-
tecedentes relacionados con el caso 
para evaluar los próximos pasos. De-
pendiendo del análisis, se determina-
rá si corresponde habilitar un jury de 
enjuiciamiento contra la fiscal.

La sesión contó con la presencia 
del prosecretario del Superior Tribu-
nal de Justicia, Juan Ignacio Tenai-
llon, y del representante de prensa 
Carlos López. El encuentro concluyó 
a las 13 horas tras la lectura y ratifica-
ción del acta.



27 de Noviembre de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

CULTURA

En el marco de la fiesta municipal del Encendido del Arbolito y un nuevo aniversario  del Parque de los 100 Años, el próximo 7 de 
diciembre Río Grande vivirá una noche única junto a más de 80 artistas locales que se presentarán en el escenario mayor, DJs y 
la participación estelar de la banda santafesina Los Palmeras.

ENCENDIDO DEL ARBOLITO: LOS PALMERAS 
LLEGAN A RÍO GRANDE

El evento organizado por el Muni-
cipio en esta oportunidad contará con 
la colaboración de los sectores empre-
sarial, industrial y comercial para ha-
cer posible su concreción. Se espera la 
llegada de gente de toda la provincia, 
como así también de toda la Patagonia 
por la magnitud del espectáculo y la po-
pularidad de Los Palmeras.

Al respecto, el gerente Ejecutivo de la 
Agencia de Deportes, Cultura y Turismo, 
Sebastián Bendaña, expresó que “des-
pués de muchos meses de trabajo, hoy 
finalmente junto al Intendente hemos 
podido confirmar que la banda santa-
fecina Los Palmeras van a estar siendo 
parte de los festejos por el encendido 
del arbolito. Esta fiesta tan tradicional y 
la más convocante que tiene la ciudad 
de Río Grande, se desarrollará como to-
dos los años, el día 7 y continuarán el 8 
ya con el arbolito encendido”.

Asimismo destacó que “el hecho de 
que venga una banda como Los Palme-

ras nos llena de alegría y orgullo. Había 
mucha ansiedad también por parte de 
los vecinos de la ciudad, de que poda-
mos confirmar esto. Al ser una banda 
tan importante, nos ha llevado también 
un tiempo más extenso poder confir-
marlo pero hoy estamos muy contentos 
de poder hacerlo”.

La presentación de la banda santafe-
sina será el broche de oro para una se-
rie de festejos pensados para todas las 
familias riograndenses, que iniciarán el 
sábado 7 de diciembre por la tarde en el 
Parque de los 100 años. 

Sobre el escenario también se harán 
presentes, la Banda Municipal y más de 
80 artistas de la ciudad quienes deleita-
rán al público con un amplio repertorio 
musical. Luego de la presentación de la 
banda santafesina, la celebración va a 
continuar con Djs del ámbito local has-
ta las 3 de la madrugada. 

Cabe destacar que, las áreas de Defen-
sa Civil, Tránsito, Salud, Obras Públicas, 
promotores territoriales y turismo, traba-
jarán de manera transversal ese día para 
brindar las condiciones necesarias para el 
correcto desarrollo de la festividad.

Los Palmeras, la legendaria banda 
santafesina, reconocidos tanto a nivel 
nacional como internacional, con más 
de cinco décadas de trayectoria sobre 
los escenarios, llegan por primera vez a 
la ciudad de Río Grande para ofrecer un 
show imperdible a las vecinas y vecinos 
de la ciudad. 

¡OTRO TRIUNFAZO! VALU GARAY 
NO PARA DE CRECER

El tenista fueguino Valentin Garay 
(2007) sigue cosechando alegrías y 
títulos históricos. Tras coronarse sub-
campeón en el J300 Zapopán (MEX) 
junto a Bonini (BRA) en el dobles, 
pasó a ser 51° del ITF Juniors y en la 
primera ronda del J500 Mérida (MEX) 
le ganó al 9° del ranking y reciente se-
mifinalista del US Open, Charlie Ro-
bertson (GBR).

MÉXICO.- No hay techo. Está loco. 
El crack ushuaiense Valentin Garay 
está logrando hechos inéditos e his-
tóricos para el deporte fueguino. 

Tras haber iniciado la última gira 
del año en suelo centroamericano 
superando a Gurenko (CAN) en sets 
corridos por el singles del J300 Za-
popan (MEX), luego cayó ante el ru-
mano, a la postre subcampeón, Haita 
por 6-7 y 1-6. Sin embargo, en dupla 
junto al brasileño Joao Pedro Didoni 
Bonini, hicieron una épica labor en el 
dobles del mismo certamen.

Primero vencieron a Baierl/We-
ber (USA) por 6-2 y 7-5 en 8vos y acto 
seguido a Behrmann (AUS)/Jiang 
(CHN) por 6-2 y 6-4, antes de dispu-
tar una semifinal para alquilar bal-
cones con la dupla de Arcila (COL) y 
Morazzi (ESP).

Los sudamericanos perdieron 6-3 
el set inicial, igualaron con un 6-3 en 
el segundo parcial y, ya en el super tie 
break, el fueguino Garay terminó ce-
rrando el triunfazo por 11-9 con una 
devolución al centro de la cancha.

No pudo coronarse el título en la 
definición, cayendo en parciales con-
secutivos con los estadounidenses 

Mosejczuk/Dussault, pero dando un 
salto en cuanto a su posición en el 
ranking.

Ahora es 51°, acariciando el Top 
50 y quedando muy cerca del Top 25 
para el 2025, cuando haya renovación 
en el escalafón mundial tras la salida 
de los mayores de 18 años (2006), lo 
que le asegura su lugar en los Grand 
Slam. Si, una locura hecha realidad.

Y esto no es todo, porque a pe-
sar de tener que salir a debutar en la 
Copa Mundial Yucatán (J500 Mérida) 
el martes, decidió aceptar la propues-
ta de jugar el lunes ante el segundo 
preclasificado y reciente semifinalista 
del US Open y el ITF Masters Juniors: 
Charlie Robertson (GBR).

Le ganó 7-6 y 6-4 para meterse en 
la segunda ronda donde espera por 
Mosejczuk (USA) o Vales (CZE) que 
jugaban este martes en la noche.

¡Histórico, inolvidable! A seguir 
por más rumbo al Orange Bowl…

TENIS
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RECORRIDA POR LA CALLE DEL 
MICHAY DONDE SE REALIZAN 
TAREAS DE REPAVIMENTACIÓN

KARATECAS DE RÍO GRANDE 
CONTINÚAN FORMÁNDOSE 

El intendente Walter Vuoto reco-
rrió las obras que lleva adelante la 
Municipalidad de Ushuaia en la ca-
lle Del Michay del barrio Andino en-
tre Las Águilas y Los Zorzales, donde 
quedaría habilitado al tránsito en las 
próximas horas. 

Durante la jornada del martes, 
Vuoto visitó los trabajos que se lle-
van adelante en diferentes puntos 
del ejido urbano en el marco del Pro-
grama de Recuperación Vial, el cual 
se realiza con recursos propios del 
municipio.

Asimismo, la secretaria de Plani-
ficación e Inversión Pública, Belén 

Karatecas de Río Grande partici-
paron en una jornada de capacita-
ción de gran nivel la cual se llevó a 
cabo en el Centro Deportivo Muni-
cipal. Durante el evento, fueron ins-
truidos por el 8° Dan Sensei Mitsuo 
Inoue, presidente de la Comisión 
Técnica JKA Sudamericana, una fi-
gura de renombre mundial en el Ka-
rate Do.

Las clases se realizaron el viernes 
y sábado, y contaron con la parti-
cipación de karatecas de todos los 
niveles, quienes pudieron perfeccio-
nar sus habilidades con técnicas ac-
tualizadas por la Japan Association 
of Karate Do Shotokan. 

La jornada culminó con la entre-

Borgna indicó que “estos trabajos 
forman parte de la ‘Repavimenta-
ción Sectores Varios IV´, motivo por 
el cual se realizaron tareas de retiro 
de pavimento existente, ejecución 
del fresado de la carpeta de roda-
miento existente y se volcaron 240 
toneladas de asfalto”. 

En tanto, la funcionaria munici-
pal anticipó que “luego de una jor-
nada de intensos trabajos en el lugar, 
el tránsito quedaría habilitado en las 
próximas horas”. Además, contó que 
“según indica el cronograma, vamos 
a ir con este mismo ritmo de trabajo 
en distintos sectores de la ciudad”.

ga de certificados, en un acto donde 
estuvieron presentes el subsecreta-
rio de Deportes, Diego Radwanitzer, 
y el director de Deportes de Comba-
te, Maximiliano Cavia.

Radwanitzer expresó su satisfac-
ción por el evento, destacando que 
es un motivo de orgullo para la ciu-
dad contar con la presencia del Sen-
sei Inoue y subrayando el esfuerzo 
realizado para organizar esta jorna-
da. 

Además, destacó a los deportistas 
riograndenses Ignacio Álvarez, Alda-
na Amorós y Camilo Álvarez, quie-
nes recientemente representaron a 
nuestro país en el Mundial de Karate 
en Japón.

USHUAIA

EL INSTITUTO MUNICIPAL 
DE DEPORTES PRESENTÓ SU 
PRESUPUESTO Y LÍNEA 
DE GESTIÓN PARA 2025 

 En el marco del análisis del Pre-
supuesto municipal 2025 que realiza 
el Concejo Deliberante de Ushuaia, el 
Instituto Municipal de Deportes pre-
sentó las proyecciones económicas y 
los principales ejes de acción para el 
próximo año, e hizo un repaso de lo 
hecho durante 2024. 

La exposición estuvo a cargo de la 
titular del IMD, Liliana Gavilán, quien 
estuvo acompañada por integrantes 
de su equipo de trabajo; por el secre-
tario de Relaciones Parlamentarias y 
Articulación Política, Omar Becerra; 
y por la secretaria de Economía y Fi-
nanzas, Araceli Oviedo. 

La funcionaria precisó que el Pre-
supuesto municipal destinará al área 
a su cargo 6.716.088.407.11 millones 
de pesos, a lo que hay que sumar otros 
$ 1.662.000.000 millones que la Se-
cretaría de Planificación e Inversión 
Pública del Municipio invertirá en 
obras de destinadas a deportes, como 
la construcción de 2 playones depor-
tivos municipales  y reacondiciona-
miento de espacios polideportivos ( 
incluidos los playones deportivos).

Todo, teniendo en cuenta la cre-
ciente demanda de espacios por parte 
de la comunidad.  

También destacó que en 2024 más 

de 30 mil vecinos y vecinas de todas 
las edades participaron en las distin-
tas propuestas deportivas y recreativas 
que se desarrollan en las 27 escuelas 
deportivas y 23 talleres del IMD, y en 
las impulsadas junto a clubes, federa-
ciones e instituciones.  

Gavilán sostuvo tras el encuentro 
con los ediles que “el balance fue posi-
tivo” ya que “no solo explicamos lo que 
hicimos en 2024 y lo proyectado para 
2025, sino que también respondimos 
las inquietudes que nos plantearon los 
ediles”. 

Finalmente, remarcó que el traba-
jo que desarrolla el IMD y su personal 
“refleja el compromiso de la gestión 
municipal de consolidar al deporte 
como una herramienta de integración 
social”.

USHUAIADEPORTES
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CONSEJO DE LA MAGISTRATURA

Las demoras en la designación de cuatro jueces en Ushuaia llevaron al presidente del Colegio de Abogados a cuestionar la 
gestión del jefe de Gabinete provincial.

VIDAL OLIVER CUESTIONA AL EJECUTIVO: “DESIGNEN 
A UN MINISTRO CON MENOS OCUPACIONES”

El Consejo de la Magistratura de 
Tierra del Fuego, órgano encargado 
de la selección y remoción de magis-
trados provinciales, volvió a pospo-
ner la elección de jueces en Ushuaia, 
una situación que genera preocupa-
ción por el impacto en el servicio de 
justicia local. La postergación, que ya 
había ocurrido previamente el 19 de 
noviembre, será para el próximo 12 
de diciembre, dejando en suspenso la 
designación de cuatro jueces.

Clemente Luis Vidal Oliver, pre-
sidente del Colegio Público de Abo-
gados de Ushuaia, expresó su preo-
cupación ante esta dilación y brindó 
detalles en FM Master’s sobre las va-
cantes en el sistema judicial que afec-
tan el funcionamiento adecuado de 
los juzgados locales. Según el aboga-
do, la situación se originó a principios 
de año con la renuncia de dos jueces 
laborales y un juez de familia, quie-
nes dejaron sus cargos para jubilarse, 
junto con la renuncia de un juez de 

instrucción. Esto dejó cuatro juzgados 
sin titulares, situación que hasta aho-
ra no ha sido resuelta. “Obviamente 
tienen que ser reemplazados por otros 
jueces”, enfatizó.

Vidal Oliver explicó que en junio 

se llevó a cabo una instancia cla-
ve dentro del proceso de selección, 
cuando el Consejo de la Magistra-
tura entrevistó a los postulantes y 
les tomó los exámenes correspon-
dientes. Sin embargo, el trámite no 
avanzó desde entonces. “En agosto, 
el colegio hizo saber al Consejo de la 
Magistratura su opinión en el sentido 
de que deberían rápidamente desig-
narse los jueces, más que nada por lo 
que es el servicio de justicia”, relató, 

señalando la urgencia de resolver 
estas designaciones. A pesar de esta 
solicitud, la nota presentada en ese 
momento no fue tratada, aparente-
mente debido a un “tema de secre-
taría o de traspapelamiento”, lo que 
derivó en un tratamiento tardío re-
cién en septiembre.

La falta de avances concretos en 
el tema llevó a Vidal Oliver a cuestio-
nar la efectividad del procedimiento 
y la gestión del Poder Ejecutivo en 
este asunto. “Honestamente no sé 
a dónde están apuntando con esto. 
Que alguien no haya tenido tiempo 
para revisar los antecedentes desde 
junio, no me cierra”, manifestó. En 
este sentido, criticó al jefe de Gabine-
te provincial, quien habría justificado 
la demora alegando falta de tiempo 
para revisar los antecedentes de los 
postulantes. “Entonces que el Poder 
Ejecutivo designe a otro ministro que 
tenga menos ocupaciones”, sugirió 
Vidal Oliver.

“Tiene que ser un ministro del 
Poder Ejecutivo, pongan a otro. Lis-
to. Porque si esto es un tema menor 
que lo están postergando porque no 
tienen tiempo, qué puede esperar de 
esto la comunidad”, expresó.

CÁMARAS DE USHUAIA RESPALDAN 
EL ENUTUR PERO RECHAZAN EL 
IMPUESTO AL TURISMO

Tras la reunión entre las cámaras 
y concejales de Ushuaia, Daniel Gon-
zález, vicepresidente de la Cámara de 
Comercio, afirmó que la iniciativa del 
ente turístico es positiva, pero no hay 
acuerdo con la creación de un im-
puesto.

Luego de la reunión celebrada 
este lunes 25 de noviembre entre las 
Cámaras y concejales, sin la presen-
cia del intendente de Ushuaia Walter 
Vuoto, Daniel González, vicepresi-
dente de la Cámara de Comercio, 
dialogó con FM Mater’s y aseguró 
que la reunión fue positiva y que su 
posición es clara: de acuerdo con la 
creación del Enutur, en contra de la 
creación de un impuesto al turismo.

“Fue una reunión muy cordial y 
es muy positivo haber sido convo-
cados porque este tipo de reuniones 
nutren y suman a cualquier proyecto 
que se proponga. Trabajamos, cru-
zamos ideas y comentamos un poco 
la posición que tienen las cámaras 
principalmente respecto al impues-

to al turismo. Quedó firme nuestra 
posición, que es no al impuesto” dijo 
González.

Por su parte el municipio plan-
teó algunas alternativas, pero “noso-
tros conocemos lo que ha sucedido 
en otros lugares, conocemos lo que 
puede llegar a suceder acá, creemos 
que no es el momento de plantear un 
impuesto al turismo” insistió Daniel 
González quien además sumó como 
argumento que ya es pública la “in-
formación sobre la caída de la activi-
dad y esto no suma para nada”.

Es decir, en cuanto a la creación 
del ente “no hay una posición nega-
tiva desde las cámaras, sino que cree-
mos que puede funcionar muy bien. 
Tendremos que evaluar desde donde 
se financia”, señaló y agregó: “Es una 
decisión del intendente, ellos tienen 
que resolver cómo quieren adminis-
trar esos fondos. En lo que no esta-
mos de acuerdo es con un impuesto 
porque no es el momento y no es 
convincente”.

TURISMO
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CRÍTICAS A LA GESTIÓN: SUBA DE APORTES Y 
MENOS SERVICIOS PARA LOS AFILIADOS

Elvia Agüero, delegada de la Obra 
Social del Estado Fueguino (OSEF), 
expresó preocupación ante la posible 
reforma de la Ley 1.071, que implicaría 
un aumento significativo en los aportes 
de los trabajadores estatales.

Agüero habló con FM Master’s y fue 
muy crítica en relación tanto a las im-
plicancias económicas del proyecto, 
como hacia la gestión actual de la obra 
social, resaltando las dificultades que 
enfrentan sus afiliados.

Según explicó “volvemos al proyecto 
anterior que con los gremios logramos 
frenar la suba de aportes”, dijo. Es que 
este “proyecto que están por presen-
tar plantea un incremento en el aporte 
personal del 3% al 4,5%”, además de un 
3% adicional por cada integrante del 
grupo familiar. Esto, en mi caso que 
tengo 2 hijos, representaría un aumen-

Elvia Agüero advirtió sobre las consecuencias económicas del proyecto que busca aumentar aportes. Además, resaltó las 
dificultades que enfrentan actualmente los afiliados.
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to total del 10,5%.
Agüero también se refirió a la fal-

ta de mejoras en las prestaciones de 
OSEF y cuestionó la manera en que 
se gestionan los recursos. “Si me decís 
que vamos a aportar más porque te-
nemos mayores prestaciones, que nos 
administran bien lo que aportamos a 
la obra social, uno aporta contento. 
Pero en este caso, lo único que tene-
mos desde esta gestión que comenzó 
Gustavo Melella en el 2019 casi 2020, 
fueron bajas de prestaciones”. Entre 
las deficiencias, destacó la ausencia 
de odontólogos, la falta de medica-
mentos en farmacias convenidas y la 
carencia de turnos en centros de ki-
nesiología.

La delegada también habló de los 
problemas estructurales de la obra 
social con el contexto económico ge-

neral. “Cuando hablamos de costos 
hablamos de la suba, la inflación de la 
suma de los medicamentos. Es real que 
los medicamentos tuvieron un porcen-
taje muy alto, pero también es real que 
en el 2023 tuvimos un incremento en 
salarios que es lo que lleva el aporte a 
la obra social a un 63% cuando la infla-
ción fue de 220%”, explicó, subrayando 
que los recursos destinados a OSEF son 
insuficientes porque los salarios de los 
trabajadores no se ajustaron a la infla-
ción.

Otro punto crítico fue el presu-
puesto destinado a la compra de me-
dicamentos, cuya mayor parte, según 
Agüero, se canaliza a través de farma-
cias privadas como las de la Federación 
Argentina de Cámaras Farmacéuticas 
(FACAF). Esto, afirmó, encarece los cos-
tos y dificulta una administración efi-
ciente de los recursos. “Es como en tu 
casa, vos tenés que buscar precios, bus-
car lo que es más conveniente para que 
el salario que ingresa en tu casa te al-
cance. Si no tratas de administrar bien 
el poco recurso que tenés, nunca te va 
a alcanzar”.

Agüero denunció que los afiliados 
“no tenemos prestaciones y no es el 
único aporte que hacemos a la obra so-
cial porque cuando vamos a hacer una 
consulta pagamos $5000 por afuera del 
aporte”. Además, “cuando vamos a ha-
cernos una resonancia pagamos el 10% 
del valor del estudio y no son $10, son 
$30.000, $40.000”, destacó Agüero y se-
ñaló que el aporte total a la obra social 
alcanza un 12% si se considera la suma 
de aportes y contribuciones.

ELVIA AGüERO ADVIRTIÓ 
SOBRE LAS CONSECUENCIAS 

ECONÓMICAS DEL 
PROYECTO qUE BUSCA 
AUMENTAR APORTES. 
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EL INTENDENTE VUOTO 
RECORRIÓ LOS TRABAJOS 
DE RECUPERACIÓN VIAL 
SOBRE EL PUENTE DEL 
ARROYO GRANDE

El intendente de Ushuaia Walter 
Vuoto recorrió las obras que se llevan 
adelante en la avenida Héroes de Mal-
vinas y en el puente sobre el arroyo 
Grande, junto al equipo de la Secretaría 
de Planificación e Inversión Pública. 

Vuoto recordó que “la ruta depende 
de Vialidad Nacional y el puente tam-
bién, y estamos llevando adelante esta 
obra porque tenemos la firme convic-
ción de hacernos cargo de los proble-
mas que presenta la ciudad, pero se 
trata de la ruta nacional N°3 e históri-
camente hubo cooperación y reciproci-
dad con la Nación, hasta que llegó este 
gobierno”.

Durante la jornada del lunes y a lo 
largo de este martes, el sector del puen-
te sobre el arroyo Grande permanecerá 
cerrado al tránsito para realizar la re-
construcción de la calzada.

Las tareas de recuperación del as-
falto sobre el puente son de vital im-
portancia. El trabajo que se realiza fue 
evaluado previamente con el distrito 24 
de Vialidad Nacional que corresponde a 
Tierra del Fuego y, a partir de entonces, 
se iniciaron los trabajos siguiendo sus 
indicaciones, para finalizarlo a la ma-
yor brevedad posible.

Vuoto indicó que “estamos realizan-

INVESTIGACIÓN DE LA OFICINA ANTICORRUPCIÓN

do los trabajos de recuperación vial, 
con los recursos propios y en el marco 
de nuestra temporada de obra que es 
breve y acotada también por condi-
ciones climáticas” y felicitó a los equi-
pos que llevan adelante tareas en toda 
la ciudad.

“Es importante aclarar que el Go-
bierno nacional  bajó todas las obras 
en la ciudad, incluida la entrada de 
la ciudad que ya estaba en marcha” 
y anunció que “en los próximos días 
daremos a conocer algunas medidas, 
pero es importante resaltar en todos 
lados que esta gestión, a pesar de la 
difícil situación que atraviesa nuestro 
país, se hace cargo de los problemas 
que otros no resuelven”.

El legislador justicialista formuló una evaluación del avance 
de las reuniones en el seno de las comisiones legislativas con 
funcionarios del Poder Ejecutivo en relación con el presupuesto 
provincial 2025.

USHUAIA

VACUNACIÓN, CHIPEO 
Y ADOPCIÓN EN UNA 
JORNADA SOLIDARIA 

RÍO GRANDE

La iniciativa municipal, que in-
cluyó vacunación antirrábica y chi-
peo, fomentó la adopción respon-
sable en el Centro Comunitario Las 
Aves.

El municipio de Río Grande llevó 
adelante una destacada iniciativa de 
cuidado animal durante el último fin 
de semana largo, combinando vacu-
nación, chipeo y adopción de mas-
cotas. La propuesta fue impulsada 
por la Secretaría de Gestión Ciuda-
dana. Al respecto, Leandro García, 
veterinario de zoonosis municipal, 
brindó detalles sobre la jornada del 
sábado 23 de noviembre en el Centro 
Comunitario Municipal Las Aves.

Según explicó García, esta ac-
ción integró varios frentes de tra-
bajo. “Fue una jornada de adopción 
de mascotas, de vacunación antirrá-
bica destinada para perros y gatos 

que realizamos desde la dirección de 
servicio veterinario dependiente de 
la Secretaría de Gestión Ciudadana 
hacia la comunidad y sus mascotas”, 
explicó.

Durante el evento, se colocaron 
un total de “230 dosis de vacunas an-
tirrábicas a perros y gatos, y se imple-
mentó el chipeo en 88 canes, tanto 
machos como hembras”. Esta última 
medida resulta fundamental para la 
identificación de los animales, lo que 
facilita el control poblacional y la re-
cuperación en caso de pérdida. 

Además, “a través de la implemen-
tación de nuestro portal mascotero, 
dimos en adopción 3 perritos que hoy 
se encuentran con sus nuevas fami-
lias”, detalló el veterinario, quien ce-
lebró el éxito de esta estrategia como 
un paso hacia la reducción del aban-
dono animal.
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El secretario Jorge Herrera tuvo a 
cargo la presentación, acompañado 
de la secretaria de Economía y 
Finanzas Araceli Oviedo, del secretario 
de Relaciones Parlamentarias y 
Articulación Política Omar Becerra y 
el equipo de trabajo de la Secretaría de 
Ambiente.

La Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Municipalidad de Ushuaia se presentó durante la tarde del martes en la 
comisión de Hacienda del Concejo Deliberante para poner en conocimiento del cuerpo legislativo de la ciudad la proyección del 
trabajo del área para el 2025. 

LA SECRETARÍA DE AMBIENTE Y DESARROLLO 
SUSTENTABLE PRESENTÓ SU PRESUPUESTO 2025

Presidida por el concejal Fernando 
Oyarzún, la comisión se ordenó en 
una primera parte con la exposición 
del secretario Jorge Herrera para luego 
habilitar las consultas de concejales y 
concejalas. 

Desde el área se remarcó el 

objetivo principal de mejorar la vida 
de vecinos y vecinas con acciones 
concretas, programas para la 
sustentabilidad, el ambiente como 
eje trascendental, la conservación y 
administración de reservas naturales 
urbanas (RNU), optimizar la gestión 
de residuos sólidos urbanos (RSU), 
el mantenimiento y limpieza de la 
ciudad, embellecimiento de parques 
y espacios verdes, abastecimiento de 
agua a vecinos que no tienen red, la 
participación en el Consejo Provincial 
de Medio Ambiente, la educación 
y concientización ambiental, la 
fiscalización de las empresas de 
tratamiento y recolección de residuos, 
el trabajo conjunto con el Comando 
Conjunto Antártico para la recepción 
y tratamiento de residuos de las 
bases argentinas y los residuos de 
los cruceros a partir de la temporada 
2024-2025, entre otras.

El ítem de mayor incidencia en 
el presupuesto es el de servicios 
no personales que asciende 13690 
millones e incluye los servicios 
básicos, alquileres de maquinarias, 
dos cuadrillas de ambiente, camiones 
de servicios de agua, camiones 
volcadores, el camión regador y 
servicio de Agrotécnica Fueguina, que 
en el ejecutado del actual presupuesto, 
hasta el mes de octubre, asciende a 
8000 millones.

Cada uno de los servicios que 
prestan las Direcciones de Ambiente, 

Higiene Urbana, Parques y Jardines, 
Gestión de RSU y Economía Circular 
y de Administración fueron expuestos 
en la Comisión legislativa. Se llevará 
adelante la 8ª edición de la Expo 
Ambiental en 2025, continuarán con 
el plan local de acción climática, 
las estrategias de movilidad urbana 
con nuevas instancias de mejora y 
valoración, la medición de gases de 
efecto invernadero y los compromisos 
asumidos en el marco de las acciones y 
programas globales, como así también 
los programas de educación ambiental 
y capacitaciones.

El secretario de Ambiente y 
Desarrollo Sustentable afirmó que se 
mantienen las guardias ambientales en 
las RNU, la recuperación y gestión de 
residuos domiciliarios extendiendo el 
programa que comenzó en los barrios 
Malvinas y Casas del Sur a otros sectores 
de la ciudad,  y el reciclado de materiales 
desechados como  pet, vidrio, aluminio, 
cartón y papel. 

Adelantó la necesidad de una agenda 
en conjunto con el gobierno provincial 
para avanzar en distintos planes de 
acción concretas, como la recolección 
de residuos electrónicos que necesita un 
plan de gestión consolidado y acordado 
con esa jurisdicción, la habilitación de 
la nueva celda del relleno sanitario con 
una vida útil calculada en cinco años y 
el próximo llamado a licitación para el 
servicio de recolección de residuos en la 
ciudad.

USHUAIA

DOS FUEGUINAS LOGRARON 
MEDALLAS EN EL NACIONAL DE 
BÁDMINTON

TIERRA DEL FUEGO

Las fueguinas Priscila Franco y 
Alma Ganz lograron cuatro medallas 
en el Nacional de Bádminton que se 
llevó a cabo en el Centro Nacional de 
Discapacidad de la ciudad de Bue-
nos Aires, organizado por la Federa-
ción de Bádminton de la República 
Argentina (FeBaRA).

Franco y Ganz, oriundas de Tol-
huin, compitieron en la categoría 
Sub 15. En singles, Priscila cayó en la 
final alcanzando la medalla de plata, 
mientras que Alma avanzó hasta las 
semifinales y cedió en dicho encuen-
tro, llegando a la tercera colocación 
de la misma categoría.

En dobles femenino, la dupla 
fueguina fue eliminada en primera 

ronda y en dobles mixto participaron 
junto a representantes de la Asocia-
ción Barilochense.

En el caso de Franco, fue compa-
ñera de Joaquín Ponce de León y por 
solo dos puntos ganaron la final, 2 a 
1 (15-21, 21-18 y 19-21); coronándose 
campeones nacionales ante la dupla 
de la fueguina Ganz y Felix Lallana, 
quienes consiguieron la presea de 
plata. Cabe mencionar que convoca-
da por la selección nacional, Priscila 
Franco estará en competencia del 6 al 
10 de diciembre en Santiago de Chi-
le, en el marco del Sudamericano de 
Juveniles donde intervendrá en las 
categorías singles, dobles mixtos y 
dobles.
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CONVENIO CON LA ACADEMIA INDETEC Y SERÁ SEDE 
DE LA LIGA NACIONAL DE ROBÓTICA 

El Municipio de Río Grande avanza en 
su estrategia de posicionarse como refe-
rente en la economía del conocimiento 
mediante la firma de un convenio con 
el grupo INDETEC, una academia es-
pecializada en formación tecnológica. 
Este acuerdo busca fomentar la robótica 
educativa, ampliar oportunidades para 
jóvenes y emprendedores y fortalecer el 
desarrollo tecnológico en la ciudad.

La firma del convenio incluye la rea-
lización de la Liga Nacional de Robótica 
(LNR), un evento que reúne a 43 equipos 
de todo el país. Para Río Grande, ser sede 
de esta competencia no sólo es motivo de 
orgullo, sino también una oportunidad 
para integrarse a una red nacional que 
promueve la innovación tecnológica y la 
inclusión digital.

El secretario de Gestión Ciudadana, 
Gonzalo Ferro, destacó la relevancia de 
esta iniciativa al señalar que “nuestra 
ciudad se posiciona como un nodo estra-
tégico en la economía del conocimiento 
a nivel nacional. Hoy, la ciudad de Río 
Grande se ha consolidado como una re-
ferencia del desarrollo tecnológico y la 
inclusión digital en la región patagónica 
y en todo el país”.

Además, con la firma del convenio, 
INDETEC donó al Municipio 50 Kits de 
Robótica educativa para infancias. Esto 
permitirá expandir las capacidades de 
los espacios de formación tecnológica 
en distintos puntos de la ciudad para 
actividades educativas, recreativas y de-
sarrollar colonias tecnológicas de vera-
no. También se busca profesionalizar los 
deportes electrónicos, brindando a los 
jóvenes formación y competencias que 
los posicionen a nivel local, regional y na-
cional.

Por su parte, la Liga Nacional de Ro-
bótica, organizada por INDETEC, pro-
mueve la robótica educativa mediante 
competencias en las que estudiantes de 
todas las edades pueden aplicar sus co-
nocimientos y habilidades. INDETEC 
complementa esta labor con cursos y 
talleres destinados a preparar a niños y 
jóvenes para participar en estos eventos, 
contribuyendo al desarrollo integral de 
sus capacidades tecnológicas.

Ferro subrayó que el convenio repre-
senta una oportunidad para seguir forta-
leciendo las políticas públicas en torno a 
la inclusión tecnológica y la formación en 
oficios digitales. “Esta alianza nos permi-
te seguir generando un camino de opor-
tunidades que impacten de manera posi-
tiva en nuestras infancias y centralmente 
en el horizonte de futuro para las juven-
tudes riograndenses”, afirmó.

Por parte de INDETEC, su Geren-
te, Pablo Cardoso, manifestó que “Río 
Grande es referenciada como una ciudad 
nodo del conocimiento, reconocida por 
su constante búsqueda de alianzas estra-
tégicas en áreas clave de innovación. En 
este caso, enfocándose en ramas como 
la robótica y nuevas tecnologías. Este po-
sicionamiento reafirma su compromiso 
con el progreso tecnológico y su visión de 
ser un referente en innovación y desarro-
llo sostenible”.

 

RÍO GRANDE 
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RÍO GRANDE CELEBRÓ EL 
FESTIVAL DEL ASADO MÁS 
AUSTRAL DEL MUNDO
El Museo Municipal Virginia Choquintel fue escenario de una 
nueva edición de este importante evento que reúne a los mejores 
asadores. Participaron del evento emprendedores, artesanos 
y artistas locales que ofrecieron lo más auténtico de nuestra 
ciudad.

Los Asadores formaron parte del 
Festival del Asado más Austral del 
Mundo a cargo de la Agencia de Depor-
tes, Cultura y Turismo y la Secretaría 
de Gestión Ciudadana. Los participan-
tes concursaron por el título al mejor 
asado de cordero a la estaca, una tra-
dición gastronómica que las familias 
pudieron disfrutar junto a propuestas 
musicales y stands de emprendedores 
y artesanos.

El podio de la competencia fue con-
formado en el tercer puesto por Los 
Sancochos de Tolhuin, en el segundo 
puesto quedaron Tropilla Fueguina y 
el primer puesto se lo llevó Don Juan. 
El jurado estuvo a cargo de la Agru-
pación “Gaucho Fueguino”, presidida 
por Carlos Miranda.

Además de los sabores de la parrilla 
con platos únicos de gastronomía lo-
cal, los presentes se deleitaron con la 
música de Cristian Tejerina y su con-

USHUAIA

junto, Juan Tapponnier y Los serena-
teños.  Al respecto, el subsecretario 
de Cultura, Carlos Gómez, señaló que 
“queremos valorar y agradecer pro-
fundamente el esfuerzo de las agru-
paciones y asociaciones que traba-
jan incansablemente para preservar 
nuestras costumbres y transmitirlas a 
las nuevas generaciones. Su compro-
miso es esencial para mantener viva 
nuestra identidad cultural”.

Además, resaltó que “fue un even-
to muy lindo que contó con la parti-
cipación de los vecinos y vecinas que 
pudieron disfrutar de música en vivo, 
asados y lo mejor del emprendeduris-
mo local”. 

Finalmente, subrayó que “desde la 
gestión del intendente Martin Perez, 
seguiremos impulsando maravillo-
sos eventos como este que celebran 
nuestros sabores, costumbres y enri-
quecen a las familias riograndenses”.

ACTUALIDAD
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SE REALIZÓ LA JORNADA DE 
COCINA EN VIVO DEL LIBRO 
“SABORES Y SABERES DE ESTEPA 
Y MAR”

RÍO GRANDE

En julio se llevó a cabo la convoca-
toria para que vecinos y vecinas de la 
ciudad presenten recetas con produc-
tos locales, una instancia en la que se 
recepcionaron 26 recetas de las cate-
gorías dulces y saladas que formarán 
parte del libro en su versión digital e 
impresa. 

De las mismas fueron selecciona-
das 5 recetas saladas y 5 recetas dulces, 
las cuales fueron realizadas y degusta-
das en esta jornada de cocina en vivo.

La novedad de este año es que to-
das las recetas presentadas participa-
ron de una instancia de concurso para 
lo que se contó con un jurado integra-
do por los cocineros Romina Monte, 
Santiago Uribe, Jesús Soria y la gestora 
cultural Sandra Ruiz Díaz. Los mismos 
seleccionaron 5 recetas dulces y 5 re-
cetas saladas que debían cocinarse en 
vivo para degustarlas y elegir un gana-
dor de cada categoría.

El recorrido gastronómico se llevó a 
cabo el domingo 24. La primera jorna-
da fue a la mañana con cocina salada, 
donde se elaboró Capelettis de cor-
dero ahumado y salicornia de Liliana 
Maziej; Truchas con falsas escamas de 
papa de Matías Barría; Róbalo Weling-

ÚLTIMA SEMANA DE INSCRIPCIÓN 
PARA NIVEL INICIAL Y PRIMARIO

CICLO LECTIVO 2025 

El Ministerio de Educación de la 
provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, 
a través de la Supervisión Escolar, re-
cuerda que hasta el 29 de noviembre 
estarán habilitadas las inscripciones 
para niños y niñas ingresantes a ni-
vel inicial (salas de 3, 4 y 5 años) y 
primario (1° a 6° grado) Ciclo Lectivo 
2025 en toda la provincia.

Las mismas se realizarán de ma-
nera presencial en instalaciones de 
Supervisión Escolar de cada ciudad.

En Ushuaia, en Bouchard 490 en 
el horario de 10:00 a 14:00, en la ciu-

dad de Tolhuin en las oficinas ubica-
das en Urquiza 37, de 9:30 a 13 horas 
y en la ciudad de Río Grande en Don 
Bosco y Alberdi de 9:30 a 13:00 horas.

Los adultos responsables, debe-
rán tener en cuenta la siguiente do-
cumentación requerida al momento 
de realizar las inscripciones:

Copia del DNI del alumno ingre-
sante; Copia del Acta de Nacimiento 
del alumno ingresante; Constancia 
de Alumno Regular Original; Copia 
del DNI de los padres o tutores.

ton de Emilse Alvarado; Salchicha de 
cordero ahumada de Marcos Fernán-
dez; así como Sabores de mi tierra de 
Florencia Rivas.

Mientras que, por la tarde, se rea-
lizó la jornada de recetas dulces con 
preparaciones como Suspiro de rui-
barbo de María del Carmen Rey; Al-
fajor RG de Cristian Ojeda; Cookie de 
ruibarbo al plato de Lorena Antonio; 
Lingote Koonek de Giselle Martín; 
así como el Lingote del sur de Brisa 
Martínez. Se destaca que la receta ga-
nadora, en la categoría salada, fue la 
Salchicha de cordero ahumado y la 
receta ganadora en la categoría dulce 
fue la Cookie de ruibarbo.

Alejandra Montelongo, subsecre-
taria de Turismo, agradeció que “las 
vecinas y vecinos se hayan sumado a 
esta propuesta que busca seguir for-
taleciendo la producción local y la 
gastronomía como atractivo turístico 
de Río Grande”.

La funcionaria adelantó que, “en 
los próximos meses, se presentará 
la versión impresa de este libro para 
que más vecinos puedan replicar es-
tas recetas con productos locales en 
las cocinas de sus hogares”.

CIERRE ANUAL DEL PROGRAMA 
“HÁBITO LECTOR: COCINERITOS, 
CUENTOS Y RELATOS”

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Cultura y 
Educación, realizará este sábado 30 
de noviembre a las 14:30 horas en la 
Cancha N° 4 “Hugo Ítalo Favale” el 
cierre anual del programa “Hábito 
Lector: Cocineritos, Cuentos y Rela-
tos”.

El evento marcará el cierre de las 
actividades de este programa muni-
cipal que impulsa la lectura en niños 
y niñas a través de actividades lúdi-
cas y recreativas. Durante la tarde se 
presentará tres obras teatrales: “La 
Ranita Presumida”, “Soñando entre 
Líneas y “La Cenicienta” que cuen-
tan con participación de las familias 
del programa, así como el anuncio 
del Embajador de la Lectura para 
el próximo año, reconocimiento a 
aquellos participantes que destaca-

ron por su compromiso y pasión por la 
lectura. Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, destacó que “esta po-
lítica pública impulsada por la gestión 
municipal ha llevado desde un enfoque 
más recreativo la pasión por la lectura 
a los más chicos y chicas, entendiendo 
la importancia del leer no solo para el 
ámbito educativo, sino para el desarro-
llo interpersonal y el fortalecimiento de 
los lazos comunitarios”.

Finalizando, el subsecretario de Pro-
moción Educativa José Luis Paredes, ex-
presó que este programa es el resultado 
del esfuerzo colectivo de docentes, fa-
milias y niños y niñas que, a lo largo del 
año, trabajaron incansablemente para 
cultivar el hábito de la lectura. Nos en-
orgullece ver cómo esta iniciativa crece 
y deja huellas profundas en nuestra co-
munidad”.

HOMENAJE ARTÍSTICO “YIKWA NI SELK’NAM” EN LA 
SALA NINÍ MARSHALL
Como parte de las actividades en conmemoración por el Día del Genocidio Selk’´nam, la Secretaría de Cultura y Educación de la 
Municipalidad de Ushuaia llevó adelante el homenaje artístico “Yikwa Ni Selk’nam” en la Sala Niní Marshall de la Casa de la Cultura.

USHUAIAUSHUAIA

USHUAIA

La propuesta, que recordó a través 
de presentaciones artísticas el genoci-
dio producido en San Sebastián un 25 
de noviembre de 1886, contó con las 
interpretaciones musicales de Karina 
Valdez y el maestro Daniel Piñero, así 
como el cantautor Ramón Barrene-
chea, unas palabras alusivas a cargo 
del narrador y escritor Gustavo Viera y 
un espectáculo de danza provisto por 
la profesora y bailarina Camila Pereyra 
y sus alumnos.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, recordó que “hace pocos 
años se empezó a tomar real concien-
cia de este día, del genocidio cometido 
a los hermanos y hermanas que habi-
taban esta tierra y que lo hacen hasta 
el día de hoy. Es a través de conocer 
nuestra historia y hacerla propia, que 
podemos ponernos en el lugar del otro 
y lograr que la historia no se repita”.

“Quiero agradecer enormemente la 
presencia de las y los artistas en este 
escenario que a través de su trabajo 
nos invitan a reflexionar. Desde el mu-
nicipio seguiremos trabajando fuerte-
mente para compartir nuestra cultura 
originaria, como lo hacemos a través 
del programa educativo Pueblos Origi-

narios en el Aula, que reivindican la 
historia y a quiénes nos antecedie-
ron enseñando a través del amor a 
las generaciones más jóvenes los va-
lores de nuestros ancestros” finalizó 
la funcionaria.

Por su parte la subsecretaria de 
Cultura, Vanina Ojeda, agradeció “a 
quiénes nos acompañan con este 
activismo. Gracias a ellos y ellas te-
nemos este primer feriado provin-
cial con sentido de pertenencia e 
identidad conmemorando a nues-
tras y nuestros hermanos caídos, a 
los que lucharon y a los que hoy no 
están”.

Asimismo, Ojeda detalló que “es 
gracias a la gestión municipal que 
hoy podemos llevar esta parte de 
la historia invisibilizada a las aulas, 
mostrando archivos y contando las 
historias de aquellos y aquellas a 
quiénes les quitaron su identidad 
con bautismos forzosos, así como 
los abusos y maltratos que sufrie-
ron en especial las mujeres, que hoy 
también conmemoran el Día Inter-
nacional de la Eliminación de la Vio-
lencia contra la Mujer”.
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“LA SEGURIDAD PÚBLICA ES INDISPENSABLE 
PARA EL CRECIMIENTO DEL PAÍS”

USHUAIA

El presidente Javier Milei ponderó la 
política de seguridad que lleva adelante 
su gobierno y aseguró que “el monopolio 
de la Fuerza y la represión del delito 
es una responsabilidad pública e 
indelegable”.

El presidente Javier Milei aseguró 
este martes que “la seguridad pública 
es indispensable para el crecimiento 
del país” durante un acto en Casa 
Rosada donde se entregaron sables a los 
comisarios, comandantes y prefectos de 
las Fuerzas de Seguridad promovidos 
este año.

Fue un discurso donde reivindicó a 
las fuerzas de seguridad “desamparadas 
por un Estado que se cansó de 
ningunearlos” y ubicó a su política de 
seguridad como uno de los pilares de los 
“buenos resultados del primer año de 
gestión”. En ese camino de ponderación, 
calificó de “brillante” la conducción de 
la ministra encargada del área, Patricia 
Bullrich y pidió un fuerte aplauso para 
ella.

“Vamos a respaldar a las Fuerzas 
de Seguridad las veces que haga falta 
para que puedan realizar su trabajo de 
la mejor manera posible. Si hay una 
función y sólo una que deben cumplir 
el Estado de Derecho que es garantizar 
la vida, la libertad y la propiedad”, 
afirmó Milei. El acto se desarrolló en 
el Salón Blanco de la Casa Rosada. 
Según contó Milei, quien fue el único 
orador, la participación del presidente 
en la entrega de sables a las Fuerzas de 
Seguridad era una costumbre que se 
interrumpió en los últimos años. Como 
gesto de respaldo a los responsables 
de combatir el delito, decidió volver a 

retomar esa costumbre.
El Jefe de Estado estuvo 

acompañado por la ministra de 
Seguridad, Patricia Bullrich. Ambos 
fueron los únicos funcionarios arriba 
de la pequeña tarima que se montó en 
el Salón Blanco. También estuvieron 
los altos mandos de las Fuerzas de 
Seguridad y dos granaderos que 
escoltaron al Jefe de Estado de Estado.

Anuncio: El Gobierno prohibirá que 
los presos puedan ser trasladados de 
cárcel por cambio en la identidad de 
género

El presidente aprovechó el acto 
para dar una “primicia”. AnuncióN que 
el Gobierno prohibirá que los presos 
sean trasladados a otra cárcel por 
cambio de identidad de género. Para 
justificar esta medida, citó el caso de 
un jefe de la banda narco Los Monos, 
Ariel “Guille” Cantero, quien presentó 
hábeas corpus para pedir ir a un penal 
de mujeres porque decidió cambiar 
porque se autopercibe “mujer”.

“Vamos a prohibirlo, los 
delincuentes no van a poder solicitar 
un cambio de penal bajo el paraguas 
de la identidad de género”, anunció 
Javier Milei. Según él, lo hacen “para 
aprovecharse de las reclusas o para 
continuar con sus negociados desde 
condiciones más laxas”.

El Jefe de Estado anticipó que invitará 
a todos los gobiernos provinciales 
para que se sumen a la iniciativa de 
sus servicios penitenciarios. “Quienes 
no adhieran lo único que estarán 
haciendo es premiar la creatividad de 
los criminales y faltarle el respeto a las 
víctimas del delito”, aseguró.

 

REGLAMENTACIÓN DE LA BOLETA 
ÚNICA PAPEL

La iniciativa había sido aprobada 
por el Congreso y promulgada por 
el Poder Ejecutivo. Se implementará 
por primera vez en las elecciones 
legislativas del año que viene.

El Gobierno reglamentó a través 
del Boletín Oficial la Ley N° 27.781 
que establece el uso de la Boleta 
Única de Papel (BUP) como sistema 
de votación para todos los procesos 
electorales a nivel nacional. Los 
cambios en el Código Electoral 
Nacional comenzarán a regir para las 
elecciones de 2025.

La iniciativa aprobada por el 
Congreso modifica diversos artículos 
de la Ley N° 19.945, contemplando 
aspectos clave como el registro 
y oficialización de candidatos, el 

POLÍTICA

diseño y contenido de la Boleta Única 
y las reglas para su implementación y 
uso en elecciones primarias, generales 
y del Parlamento del Mercosur.

“Apruébase la Reglamentación 
de los artículos 62 bis y 62 ter del 
Capítulo IV del Título III del CÓDIGO 
ELECTORAL NACIONAL - Ley N° 
19.945 (t.o. por Decreto N° 2135/83) 
y sus modificatorias y de los artículos 
38 y 38 bis del Capítulo V del Título 
II de la Ley de Democratización 
de la Representación Política, la 
Transparencia y la Equidad Electoral 
N° 26.571 y sus modificatorias”, 
informó el Gobierno.

¿Cómo será la boleta única de 
papel?

A diferencia del sistema tradicional, 
la boleta única de papel incluirá a 
todos los candidatos y partidos en 
un mismo documento. Al ingresar al 
cuarto oscuro, los votantes podrán 
elegir entre dos opciones:

Marcar una opción para votar la 
lista completa.

Seleccionar candidatos de manera 
personalizada, marcando casilleros 
individuales para cada categoría.

Con este nuevo mecanismo, 
el Gobierno busca solucionar dos 
problemas comunes: el robo u 
ocultamiento de boletas y el abuso de 
los “sellos de goma”, es decir, partidos 
sin representación que solo buscan 
acceder a fondos estatales.

Elecciones 2025: ¿cuándo un voto 
es válido o nulo?

Según el decreto 915/2024, un voto 
será válido si:

Se utiliza una boleta única 
oficializada.

Las marcas en los casilleros son 
claras y se elige una opción electoral 
por categoría.

Si no se marca ninguna opción, 
será considerado un voto en blanco.

Por otro lado, un voto será nulo en 
los siguientes casos:

Uso de una boleta no oficializada.
Marcar más de una agrupación 

política para la misma categoría.
Roturas o inscripciones que 

impidan identificar la elección.

JAVIER MILEI
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GOBIERNO ANUNCIÓ CAMBIOS, ¿qUÉ PASARÁ CON 
EL DÓLAR TARJETA?
Desde hoy, los importadores no deberán adelantar el 95% del Impuesto PAIS. Esta medida reduce el costo del dólar para comercio 
exterior y coincide con la eliminación del tributo, prevista para diciembre de 2024.

El Gobierno decidió eliminar la 
obligación de adelantar el 95% del 
Impuesto PAIS para acceder a divisas 
destinadas a la importación de bienes 
y servicios. Esta medida, anunciada 
por la ex Administración Federal de In-
gresos Públicos (AFIP), ahora denomi-
nada ARCA (Agencia de Recaudación 
y Control Aduanero), busca aliviar los 
costos de los importadores y reducir el 
tipo de cambio implícito asociado al 
comercio exterior. ¿Pero hay cambios 
en el dólar tarjeta?

Este alivio fiscal para las importa-
ciones no incluye a los consumos con 
dólar tarjeta: los consumos con tarje-
ta de crédito en dólares (dólar tarjeta) 
permanecen grabados con el 30% del 
Impuesto PAIS.

Por lo tanto, la reducción al 7,5% 
y la eliminación de adelanto del 95% 
de anticipo anunciado hoy no afecta 
a las operaciones de dólar tarjeta ni a 
la compra de dólares para ahorro; úni-

USHUAIA

camente aplica al comercio exterior 
y las importaciones de bienes y ser-
vicios.

¿Qué pasará con el dólar turista?
Aún no se sabe qué pasará con el 

denominado dólar turista, que ac-
tualmente ronda los $1.640 y a partir 
de enero, ya sin el Impuesto PAIS, ba-
jaría a $1.300.

Esto significa que, por ejemplo, a 
partir de enero, ya sin Impuesto PAIS, 
seguirá siendo más conveniente —
igual que ahora— pagar compras en 
moneda extranjera directamente con 
dólares comprados a $1.100 en el 
MEP o en una cueva (dólar blue) que 
usando la tarjeta de crédito, porque 
en este último caso se pagaría un dó-
lar más caro, de $1.300.

Al eliminarse el Impuesto PAIS, 
el llamado “dólar turista” será más 
barato. Esto podría incrementar los 
gastos de argentinos en el exterior y 
generar un mayor déficit en la cuenta 

CHAU IMPUESTO PAIS

LAS PROVINCIAS qUE NO ALCANCEN 190 DÍAS DE CLASE 
EN 2025 DEBERÁN RECUPERAR EL TIEMPO PERDIDO

USHUAIA
EDUCACIÓN

cambiaria (la balanza de dólares que 
entra y sale del país).

¿Qué cambió para los importa-
dores con la nueva medida?

A partir de hoy ya no es necesa-
rio pagar por adelantado el 95% del 
Impuesto PAIS para importar bienes 
o servicios pero el Gobierno eliminó 
esta exigencia porque el impuesto 
está próximo a desaparecer a finales 
del mes que viene.

Esto tiene dos implicancias:
1. Las importaciones serán más 

baratas porque los importadores no 
tendrán que pagar el impuesto por 
adelantado.

2. El tipo de cambio para importar 
será más bajo, haciendo que el precio 
en pesos de los bienes importados se 
reduzca.

En la Argentina las importaciones 
se pagan a 30 días porque el Banco 
Central controla el acceso al merca-
do de cambios. Como el Impuesto 

Todas las provincias del país 
se comprometieron a garantizar 
calendarios escolares de al menos 190 
días el año que viene. De lo contrario se 
llevarán medidas de compensación.

Los ministros de educación de todo el 
país definieron que aquellas provincias 
que no cumplan con un mínimo de 190 
días de clase en 2025 deberán recuperar 
el tiempo perdido. La decisión se dio tras 
la última asamblea del Consejo Federal 
de Educación (CFE), mientras la mayoría 
de las jurisdicciones terminan de definir 
sus calendarios escolares 2025.

La resolución 484/24 del CFE 
considera como “día efectivo de clase” 
una jornada con un piso mínimo de 
4 horas reloj de actividad pedagógica 
en la escuela. En caso de incumplir 
ese mínimo, se deberán implementar 
“medidas de compensación” para “el 
cuidado de las trayectorias escolares”.

Si bien la Ley N° 25.864 de 2003 
estableció un calendario escolar de 
al menos 180 días, desde 2011 el CFE 
se planteó el objetivo de alcanzar 190 
días efectivos de clase. Sin embargo, lo 
más habitual es que esas metas no se 

PAIS se elimina antes de que venzan 
esos pagos, sería ilógico exigir ahora. El 
Impuesto PAIS estuvo vigente durante 
cinco años y desaparecerá pronto. Su 
eliminación forma parte de un intento 
del nuevo gobierno de mejorar las con-
diciones económicas.

cumplan.
Qué se sabe de las horas de clase en 

la Argentina
A principios de este año, un informe 

del Observatorio de Argentinos por 
la Educación mostró que sólo 5 
provincias habían planificado 190 días 
de clase en 2024. A ese número hay 
que restarle las jornadas perdidas por 
diferentes motivos (paros docentes, 
problemas de infraestructura, 
ausentismo o factores climáticos, 
entre otros).

En los últimos años, se volvió 
habitual que las provincias anuncian 
190 días de clase y que luego se 
presenten calendarios escolares 
recortados. El panorama de 
cumplimiento efectivo del calendario 
escolar varía mucho entre las 
provincias. Este año, por ejemplo, 
Chubut celebró que habrá más de 140 
días de clase por primera vez en 25 
años.

Cómo se compensarán los días 
perdidos

Las alternativas para compensar los 
días perdidos incluyen medidas como 

extender la jornada de clase, acortar 
o adecuar el receso invernal, dictar 
clases en días extras, reestructurar los 
períodos de recuperación y evaluación 
de diciembre y marzo.

También se considera adelantar el 
inicio del ciclo lectivo del año posterior, 
usar medios tecnológicos para 
intensificar la enseñanza, trasladar 
de manera provisoria los alumnos a 
otras escuelas cercanas (en caso de 
problemas de infraestructura), o definir 
otras estrategias institucionales para 
garantizar la presencia de docentes y 
estudiantes.

Además, el CFE le encomienda a 
la Secretaría de Educación desarrollar 
una herramienta digital que permita 
registrar los días de clase efectivos y los 
incumplidos, por escuela y por curso, 
con una periodicidad mensual.

Cuándo empiezan las clases en 2025
Hasta el 30 de noviembre todas 

las jurisdicciones del país pueden 
presentar sus calendarios 2025 a la 
secretaría general del Consejo Federal 
de Educación, a cargo de José Thomas.

En la provincia de Buenos Aires, las 

clases comenzarán el miércoles 5 de 
marzo y finalizarán el 22 de diciembre 
en jardín de infantes, primaria y 
secundaria. La Dirección General de 
Cultura y Educación informó que este 
cronograma “asegura un total de 185 
días de actividad escolar”.

En CABA, el ciclo lectivo 2025 
empezará el 24 de febrero para nivel 
inicial y primaria, mientras que las 
clases en secundaria comenzarán el 5 
de marzo. Las clases terminarán el 19 de 
diciembre; el calendario suma 189 días.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

SE CAYÓ LA SESIÓN qUE IBA A TRATAR LIBRE 
CANJE DE DEUDA

Nuevamente, una iniciativa en Di-
putados no llegó a tratarse por falta de 
quórum: hubo 120 presentes (nece-
sitaban 129) y 137 ausentes. Esta vez, 
Unión por la Patria buscó derogar un 
DNU le otorga independencia al Eje-
cutivo para canjes de deuda, situación 
que Luis Caputo desmintió que estu-
viera entre las intenciones de Casa Ro-
sada. La particularidad fue que el pe-
ronismo no concurrió en su totalidad.

La sesión fue convocada para dis-
cutir el rechazo del decreto 846/2024 
publicado en septiembre pasado, que 
flexibiliza los requisitos para realizar 
canje de deuda que involucren los tí-
tulos nominados en dólares con ven-
cimientos de corto plazo y deroga la 
necesidad de que los procesos de re-
negociación de deuda pasen por el 
Congreso y que cumplan mejoras en al 
menos dos de las tres condiciones ele-
mentales: monto, plazo o interés.

“Las futuras suscripciones de ins-
trumentos de deuda pública, indepen-
dientemente de su moneda de pago, se 
puedan realizar con instrumentos de 
deuda pública cualquiera sea su mo-
neda de pago”, señala la publicación 
en el Boletín Oficial, que además apor-
ta reformas en el Fondo de Garantía de 
Sustentabilidad del Sistema Integrado 
Previsional Argentino (FGS).

Una vez caída la sesión, Carlos He-
ller (Unión por la Patria) señaló que 
“de ninguna manera creemos que sea 
lo mismo el endeudamiento en mone-
da local que en moneda extranjera” y 

USHUAIA

que “el DNU le da carta blanca al Eje-
cutivo para canjear cualquier tipo de 
deuda”. 

“¿Cuál sería el beneficio que po-
dría tener la Nación de canjear deu-
das en pesos por instrumentos en 
moneda extranjera?”, agregó.

La influencia de los gobernadores 
se reflejó en esta sesión en las ausen-
cias desde Catamarca (Unión por la 
Patria), Neuquén (UP), Jujuy (Demo-
cracia para Siempre), Chaco (DpS), 
Corrientes (DpS), Santa Fe (DpS) y 
Córdoba (Encuentro Federal). Entre 
todos sumaban 14 bancas, las sufi-
cientes para alcanzar el quórum.

Asimismo, el bloque de Democra-
cia para Siempre planeaban tratar 
sobre tablas la extensión del período 
de sesiones ordinarias, que finaliza 
el 30 de noviembre. “Teléfono para 
la UCR y Rodrigo de Loredo. Espe-
remos que cambien su vergonzosa 
postura anterior y den quórum para 
impedir el abuso de poder y los tur-
bios negocios de negociaciones sin 
control legislativo”, pidió el diputa-
do Fernando Carbajal, referente de la 
bancada. “Nos parece una doble vara 
y una consecuencia que traería refor-
mas muy gravosas para el Gobierno”, 
respondió De Loredo en Diputados 
TV, quien consideró que la deroga-
ción del DNU implica “maniatar al 
gobierno”.

Cámara de Diputados: cómo 
continúa la actividad

En 24 horas, los distintos bloques 

DIPUTADOS

de la Cámara de Diputados pusieron 
sobre la mesa sus intenciones para las 
últimas oportunidades de sesionar. 
La seguidilla de convocatorias no sólo 
implicará una discusión entre las refe-
rencias provinciales con el oficialismo, 
sino también entre las mismas banca-
das para ofrecer que sus legisladores 
den el quórum.

La falta de acuerdos, en un escena-
rio que el oficialismo tensionó al quitar 
de debate el Presupuesto y anhelar un 
período más de administración discre-
cional, provocó que no se concreten 
las dos últimas sesiones convocadas.

Desde la oposición solicitaron vo-
tar la iniciativa que limita los montos 
de las apuestas online y sus publicida-
des, en la búsqueda de tomar medidas 
concretas contra la ludopatía. La par-

tición de los bloques aliados al oficia-
lismo, junto con el apoyo unánime de 
peronistas y federales, abren perspec-
tivas positivas para su media sanción, 
que podría darse el miércoles a partir 
de las 12 horas.

Por su parte, el PRO tiene su pro-
pia cruzada con el proyecto de Ficha 
Limpia que impediría presentarse a 
elecciones a condenados en segun-
da instancia: la situación exacta en la 
que se encuentra Cristina Kirchner.

 En esta nueva solicitud, para el 
jueves a las 10 horas, incorporó en el 
temario el régimen de juicio en au-
sencia, reforma del Código Procesal 
Penal que cuenta con amplitud de 
consensos. Se espera que esta vez si 
alcancen el quórum que les faltó la 
última semana por un diputado.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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